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Pierre qui va traverser des périodes difficiles : tout au cours des Évangiles, le comportement de Pierre ne 
paraît pas correspondre à celui qu’on serait en droit d’attendre d’un apôtre éclairé ! Lors de la Passion, à 
trois reprises, il nie connaître Jésus (Mt 26, 69-79 pour ne citer que ce passage).
Paul, un passionné qui bascule radicalement dans le lien avec le Christ, après l’avoir longtemps persécuté.
Ainsi tous les deux, par des chemins différents, vont mettre tout ce qu’ils sont au service de l’annonce de la 
Bonne Nouvelle, car ils sont d’abord des serviteurs du Christ.
Pierre et Paul nous font penser à tant d’autres figures de croyants tout au long de l’histoire du christianisme, 
tous ceux-là, toutes celles-là qui dans des situations si diverses, ont fait face en s’appuyant d’abord sur la 
confiance et la relation au Christ.

Chers amis,
Profitons de ce temps de vacances qui s’ouvre pour mieux connaître telle ou telle figure : celui ou celle dont 
nous portons le nom, celui ou celle qui est vénéré dans une ville que nous allons traverser, telle ou telle 
figure que nous ne connaissons que de nom ! Proche de chez nous par exemple, Madeleine Delbrêl dont le 
procès de béatification et de canonisation est en cours. On peut au moins s’intéresser d’ores et déjà à son 
histoire.
Voilà, chers amis, qui nous aidera à découvrir la fécondité si diversifiée de la Foi et à avancer dans notre 
propre chemin. Une belle manière de prendre du recul, d’accueillir plus profondément ce qui a été vécu tout 
au long de cette année et de se préparer à la rentrée.

Frères et sœurs, chers amis,
Cette feuille paroissiale étant la dernière sous mon « ère », avant les célébrations d’action de grâce prévues 
le week-end prochain, les 5 et 6 juillet, permettez-moi de vous exprimer ici toute ma gratitude pour tous ces 
moments de joie et de bonheur vécus ensemble, pour tout ce que j’ai reçu de vous. J’ai passé avec vous, et 
au milieu de vous six années riches à tous les niveaux.
Que Dieu en soit loué !

Je voudrais aussi solliciter votre indulgence. Si à un moment ou à un autre, j’ai manqué d’attention et où je 
n’ai pas été compréhensible, peut-être si par inattention ou involontairement, je vous ai blessé, je vous 
demande donc pardon.

Encore MERCI pour le chemin de Foi parcouru ensemble. Je quitte le doyenné du Val de Bièvre, 
notamment Fresnes et Rungis, pour une nouvelle aventure avec le peuple de Dieu qui est à Choisy-le-Roi, 
St Esprit. Je me confie à vos prières.
A vous également, je souhaite une très belle aventure de la Foi avec le père Faustin.
Je resterai en communion de prière avec vous toutes et tous.
Bonnes vacances, bel été. Et que mes prières vous accompagnent.

Votre humble serviteur, père Jacques Dieudonné Nziendolo

N-D de la Merci
N-D de l'Assomption
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Pierre et Paul, quels soutiens pour nous aujourd’hui !

Frères et sœurs, chers amis,

Dans la joie, en ce dimanche 29 juin, treizième dimanche ordinaire, nous 
fêtons les saints Pierre et Paul. Deux grandes figures si marquantes des 
débuts du christianisme. Et en même temps, si différentes l’une de l’autre : 
Pierre soucieux de l’enracinement de la Foi dans le judaïsme et s’ouvrant 
progressivement aux étrangers, aux païens ; Paul, tout aussi enraciné dans 
le judaïsme, mais qui, d’emblée, va devenir « l’apôtre des nations »… 
Mais tous les deux sont d’abord profondément attachés au Christ, chacun 
avec son itinéraire original.
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Foi et homosexualité

Depuis 2013, une équipe diocésaine dans le Val-de-Marne a été créée avec la mission d’accueillir et 
d’accompagner les personnes concernées par l’homosexualité et de prendre soin de leur croissance 
spirituelle.
L’équipe « Foi et Homosexualité » souhaite contribuer à une communication diocésaine ouverte et 
respectueuse de tous en proposant des temps de rencontre et de partage ainsi que des ressources 
accessibles aux personnes concernées par l’homosexualité, parents, acteurs pastoraux, etc. Voici le 
témoignage de deux personnes qui ont participé à ces rencontres.

 « Nous avons eu la chance de participer au parcours 
" S’accueillir avec nos différences " organisé par l’équipe diocésaine 
« Foi et Homosexualité ». 

Ce parcours, présenté au cours de 3 soirées avait pour thèmes :
- « On ne choisit pas d’être homosexuel(le) » 
- « Ouvrons la Bible » 
- « Homosexualité et vie en Église catholique »

Les soirées ont été rythmées par des témoignages personnels et des 
interventions plus théoriques (conseillère conjugale, théologienne, 
ancienne déléguée diocésaine à la pastorale des familles).

Nous avons été touchées par des témoignages forts de parents et 
d’enfants, la richesse des échanges, la qualité des intervenants, dans un 
esprit d’écoute, de bienveillance et de respect. 

Tout ceci nous a fait avancer dans notre réflexion, certains ont même employé le mot « déplacer ».
L’homosexualité est une réalité mais elle ne définit pas une personne. Ce qui la définit, c’est sa vie, 
ses choix, son parcours, ses engagements sous l’éclairage de Dieu, quelle que soit son orientation 
sexuelle.
La notion de famille était également très présente, car qui dit couple, dit famille.
S’appuyant sur l’exhortation apostolique « Amoris Laetitia », l’intervenante nous a rappelé que toute 
personne est aimée de Dieu. La miséricorde doit guider notre action pastorale et une nouvelle façon 
d’envisager la morale. Reprenant les mots du pape François : « Qui suis-je pour juger ? ».

Née dans notre diocèse, cette initiative a essaimé et d’autres groupes de parole se sont constitués dans 
toute la France. Même si le chemin est long, l’Église s’efforce d’accueillir sans juger.

Une manière d’avancer dans l’Église est d’écouter, discerner et accompagner. Ce qui nécessite 
auparavant un chemin de conversion de notre regard sur les autres. Apprenons à adopter le regard que 
Jésus pose sur chacun d’entre nous. Que nos vies et nos actes soient en adéquation avec notre foi. 
Sachons sortir de nos maisons, tout comme Jésus, pour aller à la rencontre de notre prochain. Chacun 
en tant que baptisé, nous pouvons nous interroger sur notre manière de porter la responsabilité d’une 
Église ouverte et inclusive. Quelques questions nous ont été proposées pour nourrir notre réflexion et 
nous mettre en marche sur un chemin d’espérance. Nous les partageons avec vous :
Comment accueillir mon prochain ? Comment aimer mon prochain ? Comment l’aider à vivre 
chrétiennement ? Comment nous aidons-nous dans notre communauté pour cheminer les uns avec les 
autres ?
 
Et nous, que pouvons-nous faire pour accueillir nos différences ? 

Nous ne pouvons que vous encourager à vivre ce parcours proposé chaque année dans notre 
diocèse ».

Véronique et Sandrine
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Jubiléo : Rassemblement diocésain

Nous étions près de 7 000 au stade Duvauchelle ce lundi de Pentecôte
pour le grand rassemblement diocésain Jubiléo, organisé en cette 
année jubilaire.
Tous porteurs de joie et d’espérance !
La journée a démarré par une célébration eucharistique joyeuse, 
priante et lumineuse.
Chaque paroisse était représentée par son étendard. 
Les porte-étendards ont défilé, comme nos athlètes lors des JO, 
autour du stade suivis par nos prêtres, nos diacres et notre évêque. 
Tous ont été vivement applaudis et ovationnés.
Une véritable ferveur religieuse s’est manifestée pour célébrer la 
venue de l’Esprit Saint sur les Apôtres.
Après la messe, 80 stands étaient répartis en 5 villages aux thèmes 
porteurs d’espérance : jeux, rencontres, témoignages se sont succédé. 
Plusieurs équipes de notre paroisse étaient présentes. 
Ces temps ont permis de se rencontrer entre générations et de 
partager la Joie, la Lumière et l’Espérance de l’Évangile. 
Vers 15h30 le groupe pop louange Glorious a donné un concert de 
louange œcuménique : ambiance électrique pour louer le Seigneur 
et invoquer l’Esprit Saint !
Cette journée fut vraiment un temps de communion diocésaine !

Blandine

Jubiléo a été un très grand moment de joie et de communion diocésaine, dans l'année jubilaire 
placée sous le signe de l'Espérance. Mais l'année jubilaire ne s'arrête pas aujourd'hui ! 
Voici quelques-uns des rendez-vous à venir :
- Le jubilé des jeunes à Rome (29 juillet au 3 août 2025), le pèlerinage diocésain à Rome (27 au 31 
octobre 2025), le jubilé des dix ans de la cathédrale redéployée (20 septembre 2025), le pèlerinage à 
Notre-Dame de Paris (18 octobre 2025 - inscriptions début septembre)... 
- Du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026 : Rencontre européenne de Taizé à Paris et en Île-de-
France. 
- Dimanche 4 janvier 2026 : Clôture du jubilé à la cathédrale Notre-Dame de Créteil.

Départ du père Jacques Dieudonné

Les 5 et 6 juillet au cours des messes, nous pourrons rendre grâce pour tout ce que nous avons vécu 
et partagé avec le père Jacques Dieudonné durant ces six dernières années.
A Rungis, apéritif dînatoire (chacun apporte un plat salé et un plat sucré) après la messe.
A Fresnes, la messe sera suivie d’un repas partagé avec ce que chacun aura apporté.
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Infos pratiques pour juillet août  

Messes dominicales
Samedi : 18h  à Rungis.
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.
En semaine :
Mardi : 9h à Saint-Éloi ; 
Vendredi : 9h à N-D de La Merci en juillet
Et à St-Éloi en août
Mercredi : 12h15 à Rungis
N-D de la Merci 01 46 66 10 13
laparoissendmerci@wanadoo.fr
N-D de l’Assomption 01 46 87 94 45 
paroissedelassomption@orange.fr
Accueil
N-D de la Merci Fresnes :
Mardi : 16h30-18h30
Samedi : 9h30-11h30
N-D de l’Assomption Rungis :
06 85 66 28 47 ou 01 46 66 10 13
Site du secteur
http://www.catholiques-val-de-bievre.org

Nos joies et nos peines

Maureen Comprelle et Thierry Luissint 
s’uniront par le sacrement du Mariage à 
Fresnes le 5/07.

Entreront dans l’Église par le sacrement du 
Baptême à Fresnes : 
Lorenzo et Alicia Willy Bertucelli le 6/07 ;
Iowan Mahoungou le 13/07 ;

À Rungis : Kalypso Carvalho Alves le 12 /07.
                                  
Roland Bellanger est parti vers la maison du 
Père.

Temps d'Adoration à Fresnes
Durant le mois d'août, le temps d'Adoration à Notre-Dame de la Merci sera suspendu.

Rentrées paroissiales
Pour Fresnes, ce sera le dimanche 14 septembre.
Pour Rungis, ce sera le samedi 20 septembre

Inscriptions KT pour les enfants à partir du CE1
Rungis : le samedi 6 septembre de 10h à 12h à l'espace paroissial.
Fresnes : le samedi 6 septembre de 10h à12h et le dimanche 7 septembre après la messe à l'accueil.

Accueil en juillet / août
A Fresnes, mardi 16h30 à 18h30 et samedi 9h30 à 11h30.
A Rungis pas d'accueil durant l'été, mais plusieurs numéros de téléphone en cas d'urgence : 
06.85.66.28.47 ou 01 46.66.10.13. N’hésitez pas à laisser un message sur le répondeur.

Horaires des messes pour juillet et août
Samedi : messe à 18h à Rungis
Dimanche : messe à 10h30 à N-D de la Merci
Mardi : messe à 9h à St-Éloi
Vendredi : messe à 9h à N-D de la Merci (en juillet), puis à Saint-Éloi (en août)
Mercredi : messe à 12h15 à N-D de l’Assomption à Rungis
Pas de messe en juillet et août aux Maisons Simon de Cyrène ; reprise le 2ème mardi de septembre.

Messe d’installation de notre curé
La messe d’installation du père Faustin Nzabakurana, notre nouveau curé, sera célébrée le 
dimanche 14 septembre à 10h30 à Notre-Dame de la Merci.

Visite pastorale de notre Évêque
Du mercredi 24 septembre au dimanche 28 septembre, notre Évêque, Dominique Blanchet, sera en 
visite pastorale dans notre doyenné.
Il est prévu qu’il célébrera la messe du mercredi 24 septembre à 12h15 à Rungis ainsi que celle du 
jeudi 25 septembre à 9h à Fresnes.
Une soirée « tout public » aura lieu le jeudi 25 septembre à 20h à Fresnes.

mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr
mailto:paroissedelassomption@orange.fr

	Page 1
	Page 2
	Page 3
	Page 4

